

7/15  
2019年第1336号  
(毎月5、15、25日発行)

大阪府歯科保険医協会  
大阪府浪速区幸町1-2-33  
大発 電話(06)6568-7731(代表)  
http://osk-net.org/  
●定価年間10,000円 月1,000円  
●1977年5月23日第三種郵便物認可

## 過去・いま・未来

これからの医療をデザインする

『チーム・バチスタ』作家・海堂尊氏が来阪

### 10月13日(日)、 14日(月・祝) グランキューブ大阪

全国保険医団体連合会が10月13日(日)、14日(月・祝)に開催する第34回医療研フォーラムの企画が出揃った。メインテーマには「過去・いま・未来 これからの医療をデザインする」を据えた。会場はグランキューブ大阪(大阪府立国際会議場)。大阪の医科・歯科両協会が準備を進めている。

14年ぶりに大阪が開催地となる医療研フォーラム。初日のメイン企画では「チーム・バチスタ」や「ブラックペアン」の著者として知られる作家で医師の海堂尊氏が「医療エンタメとリスクヘッジ」をテーマに記念講演(市民公開)する。医療現場を描く、創作やドラマ化・映画化の際の秘話、市民と医療を近づける妙法について縦横無尽に語る。

2日目のシンポジウムでは3つのテーマ「医師・歯科医師の働き方」、「性の多様性を考えるLGBT」、「医の倫理」を手掛かりにして、メインテーマである「未来の医療をデザインする」を考える。2日目の分科会では、全国の会員の日常診療の探求を持ち寄り、発表・交流の場となる。13日16時オープンニング。記念講演の後、レセプションを開く。

#### ■オープニング・記念講演 13日 16:00~

#### 医療現場と市民をつなぐ医療ミステリー

「市民は医療小説(ドラマ)などで基礎知識を得ていることも多い」と話す海堂氏。医療ドラマの影響は大きく、死亡時画像診断(Ai=オートプシー・イメージング)を取り上げた『チーム・バチスタの栄光』が映画化・ドラマ化された結果、Aiが広く知られることとなった。今年6月には「死因究明等推進基本法」が成立した。



かいどう・たける  
1961年千葉県生まれ。外科医などを経て、現在は放射線医学総合研究所・放射線医学病院研究協力員。著書に『チーム・バチスタ』シリーズなど多数。

影響力の大きさから、ドラマ制作の際は「医療監修に積極的に関与する」ことを心掛けているという。正確な知識をドラマ制作に反映することは、医療現場の実態を知らせ、市民の理解や医療現場のリスクヘッジにつなげたい思いがあるからだ。海堂氏に「医療系エンタメ」の可能性について語ってもらう。

#### ■シンポジウム 14日 13:15~

#### 開業医がいきいきと働くために

医師、歯科医師などそれぞれの働き方から、日常診療でのやりがいや悩みを共有。「開業医の働き方調査」の集計・分析結果も報告する。

#### 731部隊とは何だったのか あらためて医の倫理を問う

過去の検証-戦争中、日本の医師・医学者が加わる「731部隊」という秘密部隊で、「人体実験」や「生体解剖」に手を染めた事実を振り返り、今日的な「医の倫理」を検討する。関連資料のパネル展示も予定。

#### 輝け!いのち 自分らしさを求めて... 『LGBT』を知る

国内の法整備や受け入れ態勢の現状や課題を当事者、学者、医師の視点から報告。LGBTについて正しい知識の共有をすることを目指す。

#### ■分科会 14日 9:00~

「歯科診療の研究と工夫」、「医科歯科連携した研究と日常診療の工夫」など多彩なテーマで企画する。

#### 社保講習会3回シリーズ

#### 窓口日計表が リニューアル

- ・1日分が1ページで患者40人分まで
  - ・記入欄は「負担割合」、「保険・自費・雑収の種目別」で分類
  - ・B5判からA4判に
  - ・価格1500円(送料別)
- ご注文は電話またはFAXで歯科保険医協会まで。

第1回  
日時 7月27日(土)午後6時~8時  
内容 初・再診料、医学管理、訪問診療

第2回  
日時 8月24日(土)午後6時~8時  
内容 検査・画像診断・投薬・麻酔・処置、歯周疾患

第3回  
日時 9月21日(土)午後6時~8時  
内容 手術、歯冠修復ブリッジ、有床義歯

会場 M&Dホール  
定員 100人 ※会員限定  
講師 社保研究部講師団  
持参物 『歯科保険診療の研究』(2018年4月版)  
会費 会員無料 申込 協会HP・電話・FAXで

皇の臣民として侵略戦争の泥沼に巻き込まれました。戦後は日本国憲法のもと、国民は主権者となり世界に誇る「第9条」があり、戦争の惨禍を繰り返さずきました。

安倍首相は2020年改憲へ向け「明文改正」を断言し、進めようとしています。「9条を守り生かす」という一点で手を結び、党派を超えて今一度強く立ち上がる時です。

参議院選挙で安倍首相は憲法改正を阻止しようではありませんか。(おわり)

## 2019 参院選

憲法・平和



おおさか医科・歯科  
9条の会世話人  
門奈丈石(平野区)

2012年12月に発足した第2次安倍政権が、改憲問題を復活させ、「9条の会」はあらたな試験に直面している。

「法の番人」内閣法制局長官に集団的自衛権行使の積極容認派の人物を任命して、「特定秘密保護法」に始まり、「防衛

装備移転3原則」や「安保関連法案」、「共謀罪」など、日米同盟強化のための数々の「解釈改憲法案」を、「数の暴力」で強行採決しました。この暴挙には、議会制民主主義のかけらもありませんでした。

こうした動きに対して、医療人も改憲阻止へ向け幅広い市民と共同

大阪府がかり集会」に「おおさか医科・歯科9条の会」世話人が多数参加するなど、全国的な運動が力となって改憲発議も改憲審議も食い止めてきました。

かつて、日本国民は日本帝国憲法のもと、天

## 安倍改憲阻止の選挙に

参議院選挙で安倍首相

は憲法改正を争点とする考えを表明しています。改憲発議に必要な3分の2の議席を参院で自公と維新など改憲勢力に許せば、安倍首相の改憲シナリオが現実味を帯びます。このたくらみを阻むのは可能です。それには、参院選で「立憲野党の共闘」が勝利し、全国規模の改憲阻止市民運動をさらに発展させることです。参議院選挙で安倍改憲を阻止しようではありませんか。(おわり)

#### 歯界

G20のお祭りが終わりました。安倍首相は、参議院選

第1声で、G20の「成果」を自慢したが、焦点となっていた地球温暖化問題では、米国に配慮して当たり障りのない文言が首脳宣言に並んだ。

夕食会で大阪城の天守閣の復元について、「一つだけ大きなミスをした。エレベーターまで付けてしまった」とあいさつし、バリアフリーへの不見識を露呈したのが恥ずべき「成果」か。

G20に際し、日本医師会と世界医師会が会議を開き、「UHC」に関する東京宣言を取りまとめたことは注目だ。「UHC」とはだれもが経済的な心配なく受けられる治療や予防、リハビリなどの社会的ヘルスケアシステムを意味する。宣言はG20や他の諸国においてヘルスケアシステムへの持続可能な投資を鼓舞するという期待を表明した。

参議院選挙では75歳以上の窓口2割化など国民皆保険の改悪を許さないという、医療者の決意を表明したい。

#### 求人情報の更新

協会ホームページの求人情報を7月15日に更新しました。  
URL  
http://osk-net.org/job/